

## Información política

### Junta republicana

A las siete se reunió anoche la Junta general del partido republicano, al objeto de proceder a la proclamación de los candidatos que han de tomar parte en la próxima lucha electoral.

Presidió el acto D. Jerónimo Pou, quien procedió después de abierta la sesión a la proclamación de los candidatos del partido republicano que fueron los siguientes: Por el segundo distrito, D. Bernardo Obrador; por el tercero, D. Guillermo Serra; por el cuarto, D. Juan Horrach; por el séptimo, D. Francisco Roca (socialista); y por el octavo, D. Antonio Ramis Granche.

Inauguró el Sr. Pou pronunciando un discurso de tonos energéticos, diciendo que aunque los Ayuntamientos son Corporaciones administrativas, las elecciones próximas tenían un carácter esencialmente político. Ese carácter no debía perderlo de vista. Nuestros esfuerzos han de encaminarse a obtener el triunfo de todos los candidatos, pues la derrota de uno solo sería la derrota de todos.

Explicó luego las razones de orden superior que han movido a los republicanos a unirse con los liberales monárquicos y con los socialistas. Las insensateces del gobierno del Sr. Maura, los ataques directos contra las libertades públicas, las injurias inferidas a todos los españoles que se oponen al triunfo de la reacción, han unido para defenderse a todos los liberales españoles. En las próximas elecciones se luchará por reivindicar la honra nacional y por amparar a la libertad sangüinariamente ultrajada.

Atendiendo luego a las elecciones desde el punto de vista local, excitó a todos a considerar a los candidatos aliados como si fueran propios. Antes que a los candidatos republicanos hicieron triunfar a los liberales y especialmente al socialista. Para ello tenemos contraído un compromiso de honor y correspondemos a la lealtad con que procedieron nuestros aliados en las pasadas elecciones.

El Sr. Pou señaló después aquellos distritos en los cuales la lucha tendrá que ser más reñida y empenada. Sin embargo, yo excitó a los electores de los demás distritos, aquellos en que circunstancias especiales nos han impedido ir a la lucha, que se trasladan a los distritos amenazados para prestar el auxilio que puedan.

Todos los electores deben considerar como si fueran propios a los candidatos de los demás distritos, y a ellos han de trasladarse para prestar toda su cooperación.

El Sr. Pou aludió después a los trabajos que llevan a cabo los reaccionarios.

Nuestros adversarios — dice — trabajan con ahínco, pero sin fé en sus convicciones. Halláanse dispuestos a derrochar el oro para obtener el triunfo. Pero ellos, si tienen el dinero que a nosotros nos falta, carecen en cambio de lo que a nosotros nos sobra: ideal, fe, convicción. Las ideas puestas a luchar con el dinero han triunfado siempre. Y esto es lo que se verá en la próxima contienda. Si os amezaban y coaccionan, no les temáis; si emplean el dinero, estáis muy seguros que os apartará de vuestras ideas, porque el dinero no puede hacer ninguna mella en las personas honradas.

El señor Pou terminó invitando a todos a que se trasladasen al Círculo Liberal como así se hizo.

quedó formada y proclamada anoche en medio de un entusiasmo sin igual. Las masas de los ciudadanos honrados se han unido para rechazar las injurias y las infames acusaciones que les dirige un gobernante.

El acto estuvo presidido por D. Pedro Martínez quien tenía a su izquierda a los señores D. Jerónimo Pou y D. Francisco García Orell y a su derecha a los candidatos señores Roca socialista, Ramis republicano y Alemany liberal.

El señor Martínez Rosich procedió a dar cuenta a los reunidos de la candidatura íntegra que presenta la coalición de las fuerzas liberales de Palma. Hecho esto, se concedió la palabra al señor Alemany.

Nuestros lectores nos perdonarán que no demos hoy un extracto de los brillantes discursos que se pronunciaron anoche en la reunión del Círculo Liberal.

Los oradores emitieron conceptos que merecen ser conocidos de todo el público, y dan cabal idea de como constatan las izquierdas a las provocaciones de los reaccionarios. Los razonamientos serenos y las frases decentes de los que tomaron parte en el mitin, que no otra cosa puede llamarse, de anoche son una contestación de las injurias que incesantemente lanzan los enemigos de las ideas liberales. Por eso preferimos dar en nuestra edición de mañana una amplia reseña de los discursos pronunciados, cosa que nos lo impiden hoy la premura del tiempo y la falta de espacio.

Digamos, empero, que el acto que celebraron anoche las izquierdas resultó hermosísimo, verdaderamente ciudadano, y que debe hacer pensar seriamente a los que han venido monopolizando la opinión pública, en nombre de la que han cometido arbitrariedades que rayan en la locura.

La opinión pública demostrará dentro de buen plazo que no impunemente se juega con ella haciéndola servir de pantalla para las maniobras de la reacción.

Ayer tarde una Comisión electoral compuesta del teniente de Alcalde señor Trián y de algunos concejales visitó el suburbio *la Creu Yermeya*. Ha blóse de las próximas elecciones, y por el entusiasmo que reinó en todo aquel vecindario puede presumirse que los candidatos de la coalición liberal se verán favorecidos por la inmensa mayoría de votos de aquel suburbio.

Por lo que afecta a las elecciones del tercer distrito se tienen impresiones mejorables, de tal manera que el cuerpo electoral se apresta a otorgar a los candidatos liberales una votación aplastante.

Y si no, al tiempo.

La Agrupación Socialista de Palma, celebrará asamblea general el próximo miércoles día 24, a las 8 de la noche, para tratar de trabajos electorales referentes a las próximas elecciones municipales.

A dicho acto están invitadas las entidades, Federación Local de Sociedades Obreras y la Juventud Socialista, con objeto de que tomen parte en él y determinar juntos la línea de conducta a seguir en pro de los candidatos de las izquierdas en la lucha que se avecina.

### Junta Municipal

En la edición de ayer dimos cuenta a nuestros lectores de la primera parte de la sesión de la junta municipal.

Después de haber sido retirados los nuevos arbitrios por mayoría de votos se puso a discusión el presupuesto de ingresos quedando estos aprobados.

Una vez aprobados los ingresos púsose a discutir los presupuestos de gastos.

El Sr. Ramis dijo que habiendo retirado los nuevos arbitrios era natural que no se creasen las tres plazas de médicos que se consignan en los presupuestos.

El Sr. Pou se adhirió a las manifestaciones hechas por el Sr. Ramis y dice que bien se podrían destinar a obras las cantidades consignadas para pagar a los médicos.

El Sr. Sampil y Vidal defiende la creación de dichas plazas y dice que las defiende porque está en la conciencia

### En el Círculo Liberal

Grandísima concurrencia invadió anoche los salones del Círculo Liberal. Los concurrentes, no cabiendo en el amplio salón de actos, se agrupaban en las demás dependencias del local. La atmósfera estaba realmente caldeada y veíase patente el entusiasmo que reinaba en todos los presentes.

Veíanse confundidos liberales, demócratas, republicanos y socialistas. El bloque de todos los hombres de las izquierdas se manifestó anoche vigorosamente en la reunión del Círculo Liberal. Por eso tuvo para nosotros la mayor importancia, pues vimos realizado el pensamiento que tantas veces ha movido nuestra pluma y a cuya formación hemos consagrado columnas en nuestro periódico.

La unión de todas las izquierdas, movidas de un sentimiento común,

de todo el mundo que son de absoluta necesidad.

El Sr. Calvet tercia en la discusión diciendo, para que de una vez vea el vecindario de Palma la necesidad que hay de procurar nuevos arbitrios no ya para mejorar sino para conservar tal como están hoy todas las calles, paseos, vías, etc., pida que no se consignen ni un céntimo más en el presupuesto de gastos.

La proposición del Sr. Ramis fué desechada por mayoría de votos.

El presupuesto de ensanche se aprobó sin discusión.

El Sr. Sampil y Vidal defiende la creación de dichas plazas y dice que las defiende porque está en la conciencia

### En el Círculo de Obreros Católicos

Sobre el tema «Derecho de los católicos a vivir y obrar como católicos» versó la conferencia que dió anoche en el Círculo de Obreros católicos el M. I. Señor D. Nadal Garau.

Dijo el conferenciante que los católicos tienen relaciones con la iglesia y el Estado; las relaciones con la primera son las de filiación y con el segundo las de ciudadanía.

Nacimos, continuó diciendo, en el seno de la Iglesia y por lo mismo tenemos los derechos de naturaleza: todo hijo tiene como tal hijo con respecto a sus padres, y por lo mismo si la Iglesia tiene derecho a la vida también nosotros la tenemos.

Mostró a continuación que Jesu cristó no fundó la iglesia con sujeción a los poderes temporales.

Para probar que la misión de la Iglesia durará mientras el mundo exista, dijo que una sociedad no se disuelve sino por la consunción total de su fin o por la bancarrota y que la Iglesia no habrá conseguido su finalidad total, mientras exista un solo hombre, y que por otra parte no es posible la bancarrota pues los tesoros de la Iglesia son los méritos de Cristo.

El conferenciante fué calurosamente aplaudido al terminar su conferencia.

La banda municipal de ciegos interpretó con acierto algunas piezas y para fin de fiesta representóse el intrépidos «Don Bonifacio» siendo muy aplaudidos los que en la representación tomaron parte.

### Movimiento de la población

Según datos de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Octubre, fué el siguiente:

Nacimientos 143, de ellos 13 ilegítimos.

Natalidad por 1000 2'10.

Defunciones 111, clasificadas del modo siguiente:

Fiebre tifoidea 3, escarlatina 1, cocoluche 1, difteria y crup 2, gripe 1, tuberculosis 18, enfermedades del sistema nervioso 10, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 23, ídem digestivo 13, ídem génito-urinario 1, vicios de conformación 2, senectud 7, suicidios 1, muertes violentas 2, otras enfermedades 26, resultando una mortalidad de 1'68 por 1000 habitantes.

### El ferrocarril Palma-Sóller

«Las obras de la línea del ferrocarril Palma-Sóller, por las cuales se interesa todo buen sollerense, continúan su curso normal.

Hoy no se nos ha podido facilitar la nota del estado del túnel mayor, pero como la perforadora de la vertiente de Sóller funciona de nuevo y en ambas partes se viene trabajando continuamente, se calcula que habrá en la actualidad unos 2.350 metros perforados.

Los túneles pequeños se encuentran casi del todo terminados y en el trozo de línea que media entre la salida del túnel mayor y el predio de «Son Pons» se practican actualmente los trabajos de replanteo ó nivelación del terreno.

El acueducto del «Monreals» ha sido muy visitado. Tendrá unos 23 metros de altura y las columnas del mismo, construidas en grandes piezas de piedra del país, son al parecer de una gran solidez. Se compone de cuatro ar-

cos. Actualmente se trabaja en la construcción de dos de ellos, y terminados estos se construirán los demás.

En el túnel de 500 metros, que tiene su salida en la carretera de Dayá, sólo falta revestir unos 80. A causa de las humedades del terreno el trabajo ha resultado muy penoso para los obreros.

En este túnel, y a unos 150 metros de la entrada del mismo se ha hallado una nueva fuente, que mana poco más ó menos que la que se halló al principio de la perforación, pero de agua mucho más fina.

En terrenos del huerto de «Son Pons» se practican trabajos de explotación de la línea.

En cuanto a la edificación de las estaciones nada podemos comunicar a nuestros lectores, pues hasta la fecha, que sepamos, no se ha tomado acuerdo alguno sobre el particular.

El Sr. Garau, ingeniero de la compañía, ha regresado ya de Bilbao y los carriles que inspeccionó serán conducidos uno de estos días a Palma.

En la vertiente de Bañola se construye el puente que pasa por debajo de la carretera de Sóller a Palma, hallándose estas obras bastante adelantadas, lo mismo que las del puente que se construye también en las inmediaciones del «Pont Gros»

### LOS PUEBLOS

Luchemayor Don Antonio Tomás y Coll, recién licenciado en medicina, ha establecido su farmacia en la Calle de San Miguel número 3.

Los partidos Republicano y Socialista han acordado ir unidos en las próximas elecciones municipales.

Esta tarde se ha verificado el cambio de los municipales de nuestro Ayuntamiento habiendo tomado posesión al nuevo Alcalde D. Antonio Cateñy.

—C. 21—11—09.

### Binisalem

El espléndido día de ayer fué motivo de que la feria celebrada estuviese animadísima.

En el Salón del teatro se registró un lleno completo, quedando agotadas todas las localidades. Debutó la primera triple doña Juana Román, poniéndose en escena las obras «Lincero del Alba», «Los Baturros», «Viva mi niña» y «Cha-teaux Margaux».

En todas las obras los artistas cosecharon muchos aplausos principalmente en «Cha-teaux Margaux» que fué cantado muy bien por la Sra. Román, secundándola la Sra. Troix llevándose los aplausos del público.

El precio de los cerdos fué de 10 a 10 y media pesetas la arroba.

Los demás artículos alcanzaron el siguiente precio:

Higos buenos a 19 pts.  
Aceitunas barcilla a 10  
Higos a 19  
Higos para cerdo a 8  
Uvas de «penjols» quintal 12  
Azafrán, la onza a 13 rls.  
Maiz, la cuartera a 18 pts.

### AUDIENCIA

Esta mañana a las once se ha constituido en esta Audiencia el Tribunal jurado para ver y fallar la causa que se sigue contra el procesado Miguel Colom por el juzgado de Inca.

En el momento de abandonar la sala el relator da lectura a las declaraciones prestadas por el procesado.

Representa el ministerio público el abogado D. Joaquín Pascual.

Como ya anunciamos para mañana está anunciada la causa que sigue el juzgado de Manacor contra Francisco Rintorá por el delito de homicidio.

### Notas del Puerto

Entradas

Ayer llegó de Valencia el vapor correo «Lulio».

De Valencia también llegó la polsaca «Lareño».

De Cullera entró el pallebot «San Miguel».

De Valencia también llegó el land «Virgen del Carmen».

De Alcudia llegó la goleta «Joven Antonio».

Hoy ha entrado procedente de Barcelona el vapor correo «Miramar».

También han llegado el vapor el «Spica» y el land «Beatris».

### PERSONALES

El director del semanario de Manacor «La Aurora», D. Antonio Sureda, ha dejado dicha dirección.

El señor Sureda ha sido nombrado escribiente del Ayuntamiento de aquella villa.

Esta mañana ha visitado al gobernador civil el corsul francés de esta capital.

### Necrología

Ayer tuvo lugar el entierro de don Martín Mora Torrandell.

Al triste acto concurrieron numerosos amigos por lo que se puso de manifiesto las extensas relaciones con que contaba el finado.

A su desconsolada familia le damos nuestro más sentido pésame.

## De Política

«Monte Toro».  
Despachados  
Para Barcelona está despachado y debe de salir hoy a las seis y media el vapor correo «Baleár».

Noticias varias  
El vapor «Spica» está desahucando gran cantidad de carbón y hierro.

El land «Lareño» está desembarcando una importante partida de alfalfa seca.

La goleta «San Sebastián» está descargando gran cantidad de esparto.

## EL DÍA RELIGIOSO

### Para hoy

JUBILEO DE CUARENTA HORAS  
Continúan en San Cayetano en obsequio de la Madre del Amor Hermoso: Exposición y Misa mayor a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis continuación del Triduo, como en el día que antecede y reseriva.

VISITA A LA CORTE DE MARIA  
A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Sta. Clara.

### Para mañana

JUBILEO DE CUARENTA HORAS  
Empiezan en San Cayetano en obsequio de la Madre del Amor Hermoso: Exposición y Misa a las seis; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis concluirá el Triduo en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso, y al final se cantará la Letanía del Te-Deum y la reserva.

VISITA A LA CORTE DE MARIA  
A Ntra. Sra. de la Soledad en las Mitofonas.

## Buen acuerdo

Por el interés que encierra para los interesados publicamos el siguiente acuerdo tomado por el Consejo de Administración de los Pretores del Porvenir:

a) Estimar que es de aplicación a todos los militares y marinos que se encuentren en Africa ó pasen al ejército de operaciones, así como a los civiles que se hallen ó residan en lo sucesivo en las posesiones africanas, y por el tiempo que allí permanezcan unos y otros durante las fechas que en el apartado siguiente se señalan, los beneficios que establece el art. 66 de los Estatutos, que dice:

«Los asociados llamados al servicio militar podrán solicitar del Consejo la suspensión del pago de las cuotas mensuales por el tiempo que permanezcan en filas.»

Al terminar el servicio deberán reanudar los pagos, y para que no se descuenten el tiempo en suspenso a los efectos de la pensión, deberán satisfacer cuando menos dos mensualidades cada mes hasta ponerse al corriente. Estos pagos serán sin multas.

b) Los efectos de esta merced empezarán a contarse desde el día 1.º de Julio del año actual y terminarán al cesar el estado de guerra.

c) Los descubiertos en que hubieren incurrido los interesados en recogerse a este beneficio con anterioridad al 1.º de Julio ó a su pase a Africa, se satisfarán con sujeción a lo que para cada caso disponen los Estatutos.

d) Los interesados podrán, en cualquier tiempo y cuando así les convenga, girar desde los puntos indicados y conforme a lo dispuesto en el artículo 66 a la Central, bien directamente ó por medio del Representante de las Secciones establecidas en Africa.»

## Espectáculos

### Para hoy

Lirico.—Compañía de zarzuela dirigida por los Sres. D. Franco Vega y D. Martín Conti.

Gran sesión popular a las seis media. La zarzuela «La alegría del batallón». Entrada general 10 céntimos.

A las 8 y media noche. «Las mil y pico de noches», «Carranque» «Si las mujeres mandasen!» con la Banda de Cornetas por soforistas del Coro. Entrada general 60 céntimos.

Medias id. 40

Mañana reprise de la zarzuela «La República del Amor».

Esta semana acontecimiento musical, (estreno de la ópera en tres actos «La Vida Alegre».

«La Protectora». Sesión de Cinematografía extraordinarias sesiones de 6 a 11 noche.

Escogido programa para hoy muy variado.

Entrada general 10 céntimos.

SALON TRUYOL.—Programa para hoy de 5 tarde a 8 noche.

## LICOR VERDAD

APERITIVO Y ESTOMACAL

Pidase en todas partes.

Pormayor: Santo Cristo, 4, Palma.



# TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Madrid 21 (2:40 m.)

## De Política

El hecho ha sido muy comentado.

### Soriano

También ha sido objeto de toda clase de comentarios que el batallador y diputado por Valencia, D. Rodrigo Soriano no asistiera a la reunión de la minoría.

### Los que asistieron

A la reunión únicamente han asistido, Azcarate, Pérez Galdós, Sol y Ortega, Giner de los Ríos, Bertrán, Llorente, Pedregal y Romero.

### La importancia de la reunión

La reunión duró más de dos horas y ha tenido una grandísima importancia.

La discusión ha sido amplia y detenida.

Esta versó principalmente acerca de si a las comisiones mixtas de republicanos y socialistas se les dejaba o no en completa libertad de acción para poder realizar todos los trabajos necesarios relativos a la próxima campaña electoral.

También se ha acordado que dichas comisiones tengan las facultades para nombrar los candidatos a concejales y diputados a Cortes en todos los distritos donde cuenten con fuerzas.

### Los republicanos y socialistas apoyarán a los liberales

Un asunto de suma importancia se trató en la reunión y este es que en los distritos donde los republicanos y socialistas no cuentan con elementos suficientes para sacar triunfante un candidato suyo apoyaran con sus votos a los candidatos liberales.

Dicho acuerdo fué tomado por unanimidad.

### Mitins

Muy pronto empezarán los mitins de propaganda.

Los diputados republicanos se proponen asistir a todos aquellos que se celebren en poblaciones de alguna importancia.

Pocas veces se ha visto que faltando tanto tiempo para las elecciones municipales se trabajase con tanto entusiasmo.

### La minoría tradicionalista

En una de las secciones del Congreso se ha reunido la minoría tradicionalista con objeto de contestar a la comunicación del señor Dato.

El presidente del Congreso ha preguntado a los representantes del partido Jaimita en las Cortes si estarían o no al lado del gobierno al abrirse aquellas.

### Después de un detenido estudio han dicho que votarán los créditos de la guerra y que respecto a lo de los presupuestos piensan discutirlos ampliamente.

En la costestación que han mandado al señor Dato hacen constar que dichos acuerdos no serán en firme hasta que haya puesto en ellos D. Jaime el visto bueno.

### Revisión del proceso de Ferrer.

Telegrafían de Valencia que reina gran entusiasmo con motivo del mitin que a estas horas se está celebrando en la Casa del Pueblo para pedir la revisión del proceso Ferrer.

Terminado el mitin la comisión organizadora irá al gobierno civil para hacer entrega al gobernador de las conclusiones.

El gobernador ha tomado algunas precauciones con el fin de evitar que se altere el orden.

Madrid 21 (2:40 m.)

### La guerra de Melilla

#### Declaraciones importantes

Es objeto de toda clase de comentarios las importantes declaraciones que ha hecho un significado general referentes a la guerra de Melilla.

He aquí lo que dice el general a que aludimos.

«La campaña de Melilla ha terminado única y exclusivamente por la acción del ejército.

El enemigo se encuentra materialmente destruido, pues carece de vida, ha sufrido pérdidas enormes, bajas considerables, y ha perdido por completo sus viviendas y sus ganados.

Los campos enemigos están completamente arrasados por lo que tardarán mucho tiempo en producir.

El gobierno anterior sufrió una equivocación enorme, el tener amordazada la prensa del modo que la tenía, pues el público hubiera estado satisfecho con saber la bravura y el entusiasmo con que luchaban los soldados y que

su esfuerzo se había visto coronado con el mayor de los éxitos pues conquistaron quinientos kilómetros y se apoderaron de 43 posiciones todas ellas de gran importancia.

El enemigo quiere ahora pedir la paz pero con unas condiciones que España no las puede admitir.

### Los emisarios del Sultán

El mismo general dice:

«Ha sido una gran torpeza de Muley Hafid mandar emisarios a Melilla, pues de sobre sabe al Sultán que los rifeños no le obedecen para nada y que cuantas gestiones haga resultarán inútiles.

Los rifeños se rendirán si ante un general como Marina, como acaban de hacerlo, pero jamás lo harán ante el Sultán con el que jamás han tenido trato alguno.

### En Nador

De la plaza ha salido para Nador una junta militar técnica con objeto de estudiar el afianzamiento de las posiciones.

Todas las obras que se construyan se las quiere dotar de todos los últimos adelantos con objeto que puedan resistir cualquier ataque.

### Regreso de fuerzas

Tan pronto como se hayan fortificado convenientemente todas las posiciones se empezará el reembarque de tropas.

Se cree que este empezará para los primeros días del próximo mes de Diciembre.

Dichas tropas tan pronto regresen a la península se les licenciará y a los jefes y oficiales se les concederá una licencia determinada con objeto de que puedan descansar.

### 25 mil hombres

Los primeros meses después de la terminación de la campaña quedarán en los campos de Melilla unos 25000 hombres; en previsión de probables precauciones, pero más tarde el contingente que habrá en Melilla será un cuerpo de ejército de 15000 hombres.

### Escuela practica

Ya se tiene decidido que en Melilla se establecerá una escuela practica para hacer un verdadero ejército y será además un estímulo para acabar de una vez con los convencionalismos que se han puesto de manifiesto en la presente campaña.

### Enfermos

Telegramas recibidos de Málaga dan cuenta que han llegado a aquella población 30 enfermos procedentes de Melilla.

### Sol y Ortega

En los centros republicanos circuló anoche la noticia que de Pérez Galdós piensa organizar un banquete en honor del senador por Guadalajara D. Juan Sol y Ortega por los trabajos realizados en pro del resurgimiento del ideal republicano.

### Cumplimentando al rey

Ayer estuvieron en palacio con objeto de cumplimentar al rey los señores Groizard y Cortezo y varios militares.

### Desde Barcelona

Se ha inaugurado el templo gótico de La Sagrada familia, cuyas obras ha dirigido el arquitecto Sr. Gaudí.

Ha asistido el Obispo de Barcelona Dr. Lagnasda.

### Los liberales en las elecciones.

Los liberales presentarán candidatos por cuatro distritos.

### Una carta de Leraux

Se ha recibido una carta de Leraux comunicando que el martes marchará a Valencia desde cuyo punto se dirigirá a Barcelona para preparar las elecciones.

### El Sr. Rivero

El Sr. Rivero, director de «El Diario de Marina» de Habana es objeto de muchas atenciones por parte de los elementos industriales de Barcelona.

Hoy ha visitado Manresa.

Se le osequió con un banquete.

### El teniente coronel Sr. Ripoll.

Probablemente irá destinado a Madrid el teniente coronel de la guardia civil, recién ascendido, D. Pedro Ripoll.

### Escasez de noticias

Hay escasez de noticias.

En los círculos políticos únicamente se habla de elecciones.

### MOTORES

de todas clases, embarcaciones con motor, motocicletas y automóviles, nuevos y usados. — San Miguel, 19, 1.º izquierda. — De 8 a 4.



LA NIÑA

## María del Carmen Borrás y Sagristá

Ha subido al cielo á la temprana edad de 21 meses

Sus Padres, abuelas, tíos, tías y demás familia suplican á sus amigos se siryan asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las tres y media de la tarde.

## ALCANCE

Madrid 22 (á las 11:40 m.)

### Eulate, gobernador de Canarias

En los círculos políticos se asegura que el contralmirante Sr. Eulate ha sido nombrado gobernador de Canarias.

### Banquete á Romanones

Anoche tuvo lugar el banquete celebrado en honor al exministro liberal conde de Romanones.

Al citado banquete asistieron unos quinientos comensales.

A los brindis hicieron uso de la palabra los señores Vincenti, Francos Rodríguez, García Prieto, Aguilera y el general Luque. Este abrazó á Romanones.

El festejado lleno de emoción pronunció un elocuentísimo discurso agradeciendo el banquete y terminó alzando la copa por el rey, el ejército y el jefe del partido liberal Sr. Moret.

El conde de Romanones fué muy aplaudido y ovacionado.

### Perez Caballero

Telegramas recibidos de Roma dan cuenta que ha llegado á aquella capital el ministro de Estado señor Pérez Caballero.

Al Sr. Perez Caballero se le ha hecho un cariñoso recibimiento.

Mañana será recibido en audiencia por el Papa.

### Homenaje á Navarroyreverter

Telegramas recibidos de Valencia dan cuenta de que se ha celebrado en aquella población con toda solemnidad el acto de nombrar hijo predilecto de la ciudad del Turia á Navarroyreverter.

### El acto

El acto tuvo lugar en la exposición y revistió gran solemnidad.

El exministro de Hacienda sentóse bajo dosel teniendo á sus lados á las autoridades.

Un público numerosísimo asistió al acto.

El secretario de la Comisión leyó el nombramiento que fué recibido con una entusiasta salva de aplausos y vivas á Navarroyreverter.

El alcalde, el gobernador y capitán general pronunciaron discursos haciendo resaltar los grandes servicios que habían presentado á su patria.

El señor Navarroyreverter resumió los discursos y en elocuentes frases agradeció la distinción que le acababa de hacer Valencia nombrándole hijo predilecto.

### Banquete

Hoy se celebrará en el Ayuntamiento un banquete en honor al hijo predilecto.

Al banquete asistirán las personalidades más salientes de la población.

### El infante D. Antonio

El infante D. Antonio de Orleans como es sabido se encontraba actualmente en Sanlúcar, ha salido para Madrid con objeto de asistir al bautizo de la hija del infante D. Carlos y de la princesa Luisa.

A la infanta se impondrá el nombre de Dolores.

### La emigración

Noticias recibidas de la Coruña dan cuenta que han salido de aquella población diversos vapores conduciendo tres mil emigrantes.

No hay que decir que las escenas que se han registrado han sido en extremo emocionantes.

### Vapor incendiado

Telegramas recibidos de Buenos Aires dan cuenta de que á unas cuantas millas del puerto de los Angeles se incendió un vapor, quedando este completamente destruido.

El dicho vapor que se llamaba «Santa Cruz» iban unos 200 viajeros.

Gracias á la serenidad del capitán y de toda la tripulación pudieron salvarse todos, no teniendo que lamentar por lo tanto ninguna desgracia personal.

### Mas de Melilla

El ministro de la guerra general Luque ha recibido un despacho de Melilla el cual le da cuenta que han acendido á Nador 600 moros los cuales han aceptado las condiciones que se les ha impuesto.

### Abdel Kader

Según noticias que ha recibido el general Marina por los confidentes ha sabido que el jefe moro Abdel Kader ha reunido á los kabileños de Benisicar y les dió detallada cuenta de la conferencia que había celebrado con el general Marina.

Los rifeños deliberaron bastante tiempo sobre las condiciones que les impone Marina.

### La entrevista

Se dice que hoy ha de tener lugar la entrevista entre Abdel Kader y otros jefes moros con el general Marina.

Con tal motivo reina gran expectación.

### El volcán de Tenerife

Las últimas noticias que se reciben de Santa Cruz de Tenerife participan que el volcán de Gerachico continúa en actividad, lanzando espesa humareda.

Sin embargo han cesado las explosiones y los temblores de tierra, con lo que ha dejado de subsistir el indisciplinable pánico que reinaba en toda aquella comarca.

Los habitantes vuelven á ocupar los hogares que habían abandonado.

### CIRCULAR TELEGRÁFICA

En el gobierno civil se ha recibido esta mañana la siguiente circular:

«Director General de Agricultura y Gobernadore.

Creado por R. D. de 13 actual una comisión encargada de reunir los antecedentes necesarios para concertar nuevos tratados, examinar la situación en que colocan á nuestro comercio las recientes medidas Arancelarias de otros países y proponer al gobierno de Su Majestad cuanto estime procedente á la mejor defensa de la producción nacional y el fomento de nuestras relaciones mercantiles, he de merecer de V. S. se sirva recabar con toda urgencia posible de las Cámaras Agrícolas, Cámaras de Comercio, Comunidades y Sindicatos de labradores y demás instituciones análogas, enclavadas en la provincia de su digno mando, enantos datos é informes estime pertinentes á la defensa de sus intereses y remitirlos á esta dirección general para hacerlos llegar á la referida Comisión y que pueda ésta tenerlos presentes al dar el debido cumplimiento al mandato que se le confiere por el gobierno de S. M.

Debiendo V. S. al propio tiempo y como medio de conseguir el fin que se desea dar toda la publicidad posible á este requerimiento, insertando en el B. O. de esa provincia el R. D. cream de la comisión que publica «La Gaceta» del día 14, así como esta circular y las excitaciones que para el mejor éxito de este servicio V. S. estime conveniente».

### Bendición de imágenes

Solemne fiesta religiosa celebróse en la iglesia de S. Felipe Neri con motivo bendecirse dos cuadros de alto relieve que representan uno Santa Catalina y otro Santa Cecilia, que aparecerán colocados en las paredes de la capilla de Nuestra Señora de Lourdes.

Ambos cuadros son obra del escultor don Guillermo Galmés y han llamado la atención por la perfección con que están labrados.

La bendición fué celebrada por el Canónigo Sr. Rotger, siendo padrinos del alto relieve de Santa Catalina el joven don Andrés Morell y Verdú y la señorita doña Catalina Massanet y Moragues y del de Santa Cecilia los hermanos D. Martín y doña Jrsna Marqués y Canals.

Terminada la bendición se cantó solemne Te-Deum, celebrándose acto seguido la Misa Mayor que dijo también el Sr. I. señor don Mateo Rotger.

En el Ofertorio el M. I. Sr. D. Mateo Garán cantó las glorias de Santa Cecilia cuya festividad celebrábase en el día de ayer.

Se cantó la misa de Angelis alternando en el canto el coro y el pueblo. La concurrencia de fieles á los citados cultos, fué numerosa.

## Gacetillas

Por la autoridad superior se ha dispuesto que se ponga en conocimiento del público que del día 23 al 27, las fuerzas de Ingenieros de este Comandancia harán ejercicio de tiro al blanco en el sitio conocido con el nombre de Torre d'en Pau.

Un chiquillo que estaba ayer tarde jugando en el jardín de la reina se dislocó el pié izquierdo.

Fuó auxiliada por varios transeúntes que lo llevaron á una farmacia próxima y después fué conducido á su domicilio.

Para los primeros días del próximo mes de Diciembre disponen su partida con destino á las Repúblicas del Sur de América, diferentes familias de su mayoría trabajadores del campo, que marchan á aquellas tierras con ánimo de mejorar su situación.

El almendrón alcanza actualmente en el mercado de Felanitx el precio de 98 pts. los 42/37 kilos.

En Algaida han sido denunciados dos sujetos por infringir la ley de carreteras.

El precio de los limones que se embarcan con destino al mercado francés viene siendo de 10 pesetas la carga.

Se embarcan ya pequeñas partidas de naranjas y su precio ha sido hasta la fecha de 750 pesetas también la carga, clase escogida.

Durante estos últimos días ha mejorado bastante el precio del ganado de cerda, pagándose de 9 á 10 pesetas arriba según clase.

Nuestro estimado compañero Sr. Vich Company ha dimitido el cargo de redactor de La Tribuna de Barcelona.

Nadie los dientes con franqueza exhibe, si no se enjuaga con «Licor de Orive».

Las eminencias médicas recomiendan el uso de las legítimas aguas de Vichy-Etat, de fama universal. Para tener completa garantía de autenticidad, pidánselas: Vichy-Etat (estómago), Vichy-Océstins (vías urinarias), Vichy-Grande Grille (hígado). El embotellamiento se efectúa en los mismos embotellamientos bajo la inspección de un delegado del Estado. No darse de intrusiones de propaladas con falsas denominaciones de Vichy de aguas cuyos manantiales no existen en Vichy. Exijase Vichy-Etat.

Para buenos moscatales y vinos rancios, superiores, no hay como Casa Eibarriá, Sra. Ortaiz, 4.